# Procès-verbal de l'assemblée des délégués /

## Pigeons de race Suisse / 15 juin 2019 à Belp BE

## Ordre du jour :

- 1. Accueil par le président de Pigeons de race Suisse
- 2. Présences / Nomination des scrutateurs
- 3. Approbation du procès-verbal de l'AD du 09.06.2018 à Valereys-sous-Montagny
- 4. Approbation du rapport annuel du président
- 5. Approbation des comptes 2018
  - a) Comptes 2018 de Pigeons de race Suisse
  - b) Rapport de révision
  - c) Cotisation annuelle pour les membres
  - d) Honoraires du comité
  - e) Budget 2019
- 6. Mutations
- 7. Elections
  - a) Secrétaire
  - b) Représentant Romandie
- 8. Honorariat
  - a) Distinctions pour 6, 15, 30, 40, 50 Expositions nationales
  - b) Grands prix de la Nationale à Giubiasco
  - c) Membre d'honneur
- 9. Programme d'activité 2019/2020
- 10. Propositions
  - a) Délai d'inscription pour la Nationale de PdrS
- 11. Attribution des Expositions nationales de PdrS 2022 et suivantes
- 12. Divers

## « Quelle est la signification du mot respect? »

Pour moi personnellement, le mot respect signifie : Mettre en valeur les différences chez les autres. Le mot respect n'a rien de désuet, au contraire l'avenir d'une collectivité en dépend fortement.

Déjà à l'époque de la Grèce antique, le grand philosophe Socrate se plaignait du manque de respect des élèves envers leurs professeurs. Ce problème n'est donc pas nouveau. Les questions que je me pose à ce sujet sont : « Est-ce qu'on peut demander le respect, l'exiger ? Qui devrions-nous respecter ? »

L'origine du mot « respect » vient du verbe Latin « respicere » qui signifie, au sens propre, « regarder en arrière » et au sens figuré « être prévenant, prendre des égards vis-à-vis de quelqu'un ». Nous devons réaliser que nous ne sommes pas seuls au monde et développer notre estime des autres personnes, les accepter avec leurs différences, car la différence apporte une plus-value aux rapports entre humains.

Pour cette raison, j'accepte les décisions prises par mon entourage, même s'il en découle des inconvénients pour ma personne. Je sais pertinemment que l'autre a mûrement réfléchi avant de

prendre sa décision. Sa réflexion et sa décision méritent donc mon respect, mon acceptation, qu'il soit mon ami ou mon ennemi ; que j'aurais décidé de la même façon ou que mon choix se serait porté sur une autre solution.

Dans son livre intitulé "Le respect dans une époque de différences", le sociologue américain Richard Senett fait un pas de plus lors qu'il plaide la mise en commun de nos différences. Il préconise une mise en commun de nos différences qui par ce biais augment leur valeur et leur efficacité. Il conclut que le respect fédère une communauté.

Une belle idée, mais combien difficile à réaliser.

Il peut être judicieux de se poser la question suivante : « Personnellement, quand et dans quel contexte aimerais-je être respecté, être considéré pour ce que je suis et non pour ce que je parais ? »

Je suis convaincu qu'il est tout à fait possible de vivre dans le respect des autres, mais évidemment ce respect doit être mutuel et la pérennité d'une communauté dépend de ce respect réciproque.

C'est avec ces paroles que le président Christian Knuchel ouvre l'assemblée des délégués 2019 à Belp.

Il constate que les invitations à l'assemblée de ce jour ont été envoyées dans les délais. L'ordre du jour, les cartes de vote ainsi que les comptes 2018 y étaient joints. Personne ne souhaitant la modification de l'OJ, celui-ci est accepté à l'unanimité.

Christian Knuchel rappelle les dispositions légales actuellement en vigueur quant à la délégation des voix (cartes de vote). Wilhelm Bauer a accepté de fonctionner comme secrétaire du jour, tenant compte de la situation actuelle du comité.

Hans Wenger, représentant du CO de Belp, souhaite également la bienvenue aux délégués et présente en quelques mots la société de Belp. Il se réjouit du grand nombre de participants, leurs sourires laissent présager une AD sereine.

### 1. Accueil par le Président de Pigeons de race Suisse

Christian Knuchel accueille les délégués, plus particulièrement le Président d'honneur de PdrS et de l'EE, Urs Freiburghaus. Ses salutations vont également aux membres d'honneur de la division, aux deux rédacteurs de la TW: Rita Schmidlin et Wilhelm Bauer. Il se réjouit de la présence du rédacteur en chef de la Tierwelt, Simon Köchlin.

Le président de PdrS adresse ses vœux de bienvenue à Johann Kiener, âgé de 98 ans, qui honore la division de sa présence. Christian Knuchel y voit la preuve que l'élevage de petits animaux maintient jeune. Il salue également Hans Wenger, le représentant de CO de cette AD.

Les membres suivants sont excusés : Guido Bernasconi, Jean-Pierre Nell, Karl Stauber, Pierre Gaiani, Ernst Walser, Jacques Julmy, Paul Huber, Ueli Hutmacher, Patricia und Ophélie Girard, Ernst Bottling, Eric Marchon, Simon Schenk, Peter Schmid, Beat Balsiger, Rainer Barth, Simon Wolf, Cyril Paradis et Hansueli Mühlemann.

#### 2. Présences et nomination des scrutateurs

Des listes de présence ont été mises à disposition en début d'assemblée et circulent dans l'assistance. C'est à l'unanimité que Peter Künzi et Claude Brügger sont nommés en tant que scrutateurs. 80 délégués représentent 137 voix, la majorité absolue est de 69 voix.

## 3. Approbation du procès-verbal de l'AD du 09.06.2018 à Valereys-sous-Montagny

Le procès-verbal de l'AD du 09.6.2018 à Valereys-sous-Montagny a été publié dans « L'Eleveur de petits animaux » no 22 et mis en ligne sur le site Internet.

Tenant compte du fait que personne n'y a fait opposition dans le délai légal, le procès-verbal est considéré comme accepté.

## 4. Approbation du rapport annuel du président

Le rapport annuel du président a paru dans la TW ainsi que dans "L'Eleveur de petits animaux" (dans les deux langues). Aucune modification n'étant demandée, il est accepté à l'unanimité.

## 5. Approbation des comptes 2018

## a) Comptes 2018 de PdrS

La responsable des finances, Monica Henry, se réjouit de pouvoir présenter un petit bénéfice de CHF 139.01 en lieu et place du déficit annoncé. Les différentes rubriques sont passées en revue et expliquées. La caissière relève la provision de CHF 10'000.00 qui est destinée à couvrir une partie des coûts de la 100° exposition de Pigeons de race Suisse qui aura lieu en 2022.

## b) Rapport de révision

Le rapport de révision fait partie du rapport annuel (pages 13 et 15). C'est à l'unanimité et sans abstention que les délégués donnent décharge à la caissière et acceptent les comptes 2018 tels que présentés ce jour.

## c) Cotisation annuelle

Christian Knuchel propose de maintenir les cotisations des membres à CHF 1.00 par membre. Cette proposition trouve l'accord unanime des délégués. Toutefois le président rappelle que tôt ou tard une modification des cotisations s'imposera.

#### d) Honoraires du comité

L'AD fait part de son avis favorable quant aux honoraires du comité présentés par Monica Henry.

## e) Budget 2019

Monica Henry présente les différents postes du budget 2019. Le déficit est dû à l'organisation de deux expositions nationales en 2019. Le budget 2019 est approuvé à l'unanimité et sans abstention.

#### 6. Mutations

Aucune mutation n'est survenue.

Malheureusement, la division déplore le décès de quelques éleveurs méritants. Christian Knuchel en nomme quelques-uns : Anton Ali, Hans Eggimann ainsi que le membre d'honneur Ezio Bernasconi. Les délégués se lèvent pour respecter une minute de silence en l'honneur de tous les défunts des douze derniers mois.

Christian Knuchel informe l'assemblée que le comité – basé sur les dispositions statutaires - a pris la décision d'exclure Christian Birrer de Pigeons de race Suisse. Le délai d'opposition de 30 jours étant écoulé, cette décision devient effective avec effet immédiat, bien que Christian Birrer ait informé le comité de sa démission de toutes les sociétés de PdrS.

Markus Vogel, président de Petits animaux Suisse et Sandra Lanz, gérante du secrétariat de la fédération se joignent à l'AD pour une courte visite. Markus Vogel prend la parole et remercie la division, plus particulièrement Christian Knuchel, de la collaboration fructueuse durant son mandat. Il remet un une petite attention au président de PdrS pour le remercier de la bonne entente entre la division et la fédération.

#### 7. Elections

## a) Secrétaire

Il est fort regrettable qu'aucun candidat ne se soit présenté pour occuper le poste de secrétaire. Les tentatives et discussions des membres du comité avec de potentiels candidats sont restées vaines. Par conséquent, le comité propose de laisser ce poste vacant jusqu'à la prochaine révision des statuts de Petits animaux Suisse et de Pigeons de race Suisse. D'ici là, les travaux de secrétariat seront répartis entre les membres actuellement en fonction. L'AD accepte cette proposition à l'unanimité.

## b) Représentant de la Romandie

La situation est similaire pour le poste de représentant de la Romandie. Aucun candidat n'a été trouvé pour repourvoir cette fonction. Ce sont donc Monica Henry et Jean-Pierre Nell qui sont chargés de représenter les intérêts des éleveurs romands jusqu'à ce qu'une personne soit trouvée pour reprendre le flambeau. Les délégués approuvent la décision du comité.

#### 8. Honorariat

C'est avec un immense plaisir que Christian Knuchel remet les distinctions aux éleveurs méritants. La remise des prix est chaque fois **le** point fort d'une assemblée des délégués.

## a) Distinctions pour 6, 15, 30, 40, 50 expositions nationales

C'est le vice-président, Christoph Uebersax, qui remet les distinctions et récompenses au nom du comité.

6 participations : personne ne s'est annoncé.

15 participations : Wendelin Theiler, Rosemarie Wenger, Beat Roth et Michel-André Girard.

30 participations: Fritz Giger et Hans Brunner.

40 participations: Ernst Bottling, Hans Rinert et Siggi Joop.

50 participations: Peter Aeschlimann, Fritz Bigler, Fritz Eggimann, Toni Kohler et Johann Kiener.

## b) Grands prix de l'exposition nationale à Giubiasco

Les champions suisses sont récompensés par une assiette en porcelaine, décorée d'une peinture artisanale représentant le pigeon vainqueur de la catégorie. Philippe Duc (Pigeon Suisse unicolore), Thierry Gaille (Eichbühler, bleu écaillé noir), Jean-Michel Genin (Capucin hollandais jaune), Sascha Camastral (Pigeon paon indien, blanc), Anselm Egli (Rouleur orientale, noir), Andreas Uebersax (Culbutant hollandais, rouge à bouclier blanc), Bernhard Jegerlehner (Modène type allemand, schietti, bleu sans barres) et Silvia Freiburghaus (Modène type allemand, schietti, bleu barré noir).

La plume d'or va à Guido Bernasconi qui n'a malheureusement pas pu recevoir personnellement son grand prix (Hautvolant de Danzig, hellmase). Le prix en souvenir de Paul-Schönenberger récompense l'éleveur Rainer Barth (Moine Allemagne du sud à pattes lisses, bleu barré blanc); la channe Tierwelt est remise à Silvia Freiburghaus (Modène type allemand, schietti, jaune cendré écaillé); la Channe des pigeons voyageurs va à Alois Chaignat (Pigeons voyageurs, multicolores); Sandro Birrer quant à lui est désigné jeune éleveur du Champion suisse (Eichbühler, bleu, écaillé noir).

## c) Membre d'honneur

Le président d'honneur, Urs Freiburghaus, présente le nouveau membre d'honneur dans son éloge. Il souligne l'engagement à toute épreuve de Walter Reust qui s'investit depuis de longues années pour défendre les intérêts des éleveurs et de Pigeons de race Suisse.

A ce point de l'OJ, Christian Knuchel rend hommage à Claude Schneider et Alexis Julmy qui ont fourni un excellent travail au sein de la division et du comité de Pigeons de race Suisse. Leur démission laisse un vide énorme. Il sera extrêmement difficile de le combler et de trouver des personnes aussi compétentes qu'eux. Pour leur exprimer la gratitude de PdrS, les deux partants reçoivent chacun un panier garni ainsi qu'un bon voyage CFF. Alexis Julmy remettra les deux présents à Claude Schneider qui s'est excusé pour l'AD de ce jour.

Lors de son intervention, Alexis Julmy propose de continuer de faire la liaison entre les éleveurs romands et le comité, bien qu'officiellement il ne fonctionnera plus comme représentant de la Romandie. Il continuera également à s'occuper du parc d'exposition pour la Romandie.

Christian Knuchel informe que le poste de chef juge a été attribué à Ulrich Braun qui est dorénavant président de l'association des juges colombophiles. Il passe la parole à Ulrich Braun afin que celui-ci se présente.

## 9. Agenda

Par chance pour PdrS, les prochaines expositions nationales ont pu être attribuées à trois CO motivés et dévoués. La 98<sup>e</sup> Nationale se tiendra du 23 au 24 novembre 2019 à Langenthal. Huit clubs volailles s'y joindront. La 99<sup>e</sup> Exposition nationale du 12 et 13 décembre 2020 est également organisée à Langenthal. Christian Knuchel se dit heureux d'y accueillir tous les clubs. Les informations détaillées leur parviendront prochainement. Le jubilée du centenaire ainsi que la 100<sup>e</sup> Exposition nationale de Pigeons de race Suisse auront lieu du 7 au 9 janvier 2022 à Thun. Le comité a pour objectif d'y accueillir 4000 sujets avec leur éleveur.

## 10. Proposition

## a) Délai d'inscription pour les expositions nationales

Christoph Uebersax explique les raisons qui ont amené le comité à porter le délai d'inscription à sept semaines avant les expositions. Les délégués, sensibles à son argumentation, ont approuvé cette proposition à l'unanimité.

#### 11. Attribution des Expositions nationales 2022 et suivantes

Christoph Uebersax lance un appel à toutes les sociétés intéressées et souligne qu'avec une bonne planification, les organisateurs ont la possibilité de réaliser un bénéfice pour leur société.

#### 13. Divers

Christian Knuchel rappelle que les élections du lendemain seront d'une importance capitale pour l'avenir de Petits animaux Suisse. Toutefois il ne fait pas de recommandation de vote pour le choix du futur président de PACH.

Urs Freiburghaus transmet le message des amis éleveurs de Giubiasco qui remercient les exposants et visiteurs d'avoir fait le voyage au Tessin. Il relève le travail efficace des tessinois qui n'ont pas hésité à reprendre le flambeau et qui ont mis sur pied une superbe exposition dans un délai record.

Le président d'honneur continue avec un aperçu sur le jubilée du centenaire en 2022 à Thun dont il a la charge en tant que président du CO. Les salles, situées à proximité de l'autoroute, offrent des conditions ainsi qu'un cadre exceptionnels. 2400 m2, sans piliers, sont à disposition des exposants. La salle peut également accueillir l'exposition des pigeons voyageurs, une exposition européenne de Pigeons de race Suisse et des Cravattés italiens. L'objectif que le comité s'est fixé vise un nombre de 4000 pigeons inscrits à la 110<sup>e</sup> Nationale.

Grâce aux efforts d'Urs Freiburghaus, les hôtels offrent des prix spéciaux aux éleveurs, leur permettant de se loger à de bonnes conditions.

La première séance du CO aura lieu prochainement, toutefois le programme cadre est quasi complet. Il prévoit d'offrir quelques animations de haut niveau. La vente des cartes de banquet sera prise en charge par les sociétés. Il est prévu de donner priorité aux éleveurs avant d'ouvrir la vente au grand public. Il est prévu de couvrir les coûts des animations par sponsoring, trois des événements sont actuellement déjà sous contrat de parrainage.

Les clubs de race recevront prochainement un courrier de demande de parrainage qui offre une contrepartie intéressante aux clubs participants.

Pour ce qui est des élections, un intervenant déplore le manque d'intérêt pour les postes vacants au sein du comité. Il encourage les personnes présentes à s'engager.

Un grand merci est adressé à Christian Knuchel et au comité qui ont dû faire face à d'innombrables difficultés au cours des douze derniers mois.

Hans Wälti demande la parole. Il regrette vivement ne pas avoir pris la parole lors de la dernière Conférence des présidents et préposés et les débordements en début de conférence. Il lance un appel afin que l'on favorise les activités qui permettent un échange concret et direct. Il souhaite que la Commission technique siège cette année et que l'association des juges colombophiles intensifie ses rencontres. « Il faut se tenir les coudes et maintenir l'échange », souligne Hans Wälti.

Erwin Bär se renseigne s'il y a des éleveurs en possession des catalogues d'exposition à partir de 1961 afin qu'il puisse les mettre en ligne sur le site Internet de la division. Il rend attentif au fait que ces catalogues doivent être démontés pour pouvoir être scannés. Actuellement, les années 1920 à 1960 sont couvertes et environ 15000 photos de pigeons de race sont mises en lignes.

Philippe Duc propose de revoir le règlement relatif au prix souvenir "Paul-Schönenberger", il souhaiterait qu'on tienne compte de couleurs supplémentaires pour les races y représentées.

Christian Knuchel remercie Monica Henry, Christoph Uebersax et Urs Freiburghaus de leur engagement, sans lequel il n'aurait pas été possible de maîtriser la grande charge de travail dans ce comité restreint.

Personne ne souhaitant prendre la parole, le président remercie les délégués de leur présence et du
soutien qu'ils témoignent à la fédération avant de clore les débats et l'AD 2019 à Belp.

Scheuren BE et D-Nürtingen, 15 juin 2019

\_\_\_\_\_

Christian Knuchel, président de Pigeons de race Suisse

Wilhelm Bauer, secrétaire du jour

Monica Henry, traductrice du jour